



# LA UNIÓN DEMOCRÁTICA



Órgano Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

NOM 11 803

Alicante Miércoles 21 de Agosto de 1918

ARO XXXIX ORIHUELA

## BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 de pesetas completamente desemborsadas

### CENTRAL MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos custodia SIN CORRER PREMIO ALGUNO—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones

HORAS DE CAJA 9 á 13.

## DECLARACIONES

Se abomina de la política con injusticia notoria.

La política, como la ciencia actual, es la que investiga de la verdad.

Por eso nuestra fé en los principios no es candidez, ni ilusión.

El entusiasmo de nuestras convicciones, no es fanatismo por nuestras creencias.

Fácil nos hubiera sido dirigimos á la razón sola; pero si nuestra palabra ha seguido á veces el vuelo del sentimiento, es por que buscábamos el camino del corazón; es porque nosotros, que proclamamos poco há la soberanía de las ideas, tenemos todavía en política y en moral dos dividades, ante las cuales se postra la sabiduría: el Patriotismo y la Virtud.

Hablamos con claridad meridiana.

Donde los gobiernos se ocupan con empeño en que progrese la riqueza del país, en que se eleven la cultura, la moral y el carácter de los ciudadanos; en que se observen las reglas de la higiene y se respeten las leyes y la justicia, surge por todas partes el bienestar social, y se advierte en los individuos, en las familias y en los pueblos rasgos de satisfacción que se convierten en simpatías hacia los poderes públicos y en amor á la patria que ampara á los ciudadanos.

Negar esto, es negar la evidencia.

Nosotros exigimos moralidad á los partidos, porque la moralidad es el respeto de los partidos entre sí, los partidos ante el poder, de los partidos ante la opinión.

Los partidos, al abjurar en el poder las ideas que proclamaron, pierden su legitimidad, ó los hombres que los representen cometen una ilegalidad. La imposición de su personalidad es una usurpación. En las monarquías constitucionales, no hay ningún hombre fuera del monarca, con título

á mandar con derecho propio. Los que llamados á gobernar como representantes de un sistema, le contradicen, ó han engañado al país, ó han engañado al poder, ó sacrifican su sistema á su ambición. En ambos casos hay una inmundicia política, que su partido se hace cómplice si la acepta. En ambos casos hay una perturbación constitucional.

España está sedienta de energías gubernamentales. Solicita enseñanza agraria, carreteras y caminos, ferrocarriles, pantanos, montes poblados, pastos, ganadería, protección para su industria y ayuda en su comercio, y aún más que ayuda, libertad.

España quiere gobernantes de capacidad, íntegros, patriotas. Cuando queremos que el ciudadano obre, estamos lejos de pretender que el gobierno abdique. La nación mantiene relaciones con las demás potencias, y ha menester diplomacia.

La capacidad es la que da á los partidos el conocimiento de cuando son necesarios, de cuando son insuficientes, de cuando son débiles, de cuando son innecesarios.

Si la capacidad es necesaria para adquirir el poder, mayor inteligencia se necesita para no admitirle, mayor para esperarle, más grande aún para saber resignarle y transmitirle.

## MAJORD AL DIA

(IMPRESIONES)

19 de Agosto 1918

Hace un calor de horno, lo que se llama canicular. Siempre, por San Lorenzo, el santo de las parrillas, en Madrid el verano da lo suyo. Los ministros lo han comprendido así al celebrar varios Consejos

extraordinarios extemporáneamente, y los que han tenido posibilidad, están otra vez de viaje hacia poblaciones más frescas; más frescas no aludieron en mal sentido.

Por aquí seguimos ó proseguimos verbeneando. Es el tiempo en que las sandías y los melones—perdónese el modo de señalar—llegan á su «apogeo», como dicen muchos. El castizo barrio de Lavapiés ofrece pintorescas montañas de aquellos frutos dulces y jugosos, que por San Cayetano principiaron á mostrarse magníficos en la calle de Embajadores y demás ruas del distrito de la Inclusa, compitiendo con la Latina, en cuyo campillo de las Vistillas, sandías y melones suelen asentar sus reales.

Verdad que esta tradición ha quebrado alguna vez, y no hace mucho, porque un teniente de alcalde, con la contra franca y decidida del concejal Negrera, dispuso hacer la «melonada» en el Mercado de cañaballerías, dando gusto y provecho á mi amigo Juan Bautista Blasco, conserje y tabernero de aquel paraje, porque así se le aumentaba la parroquia y se le acrecentaba el caudal. Cosas son estas tan menudas como dignas de registrarse, y depositarse en los archivos matritenses, pues no mayor sustancia ni más alta jerarquía tuvieron las que á Cervantes dieron ocasión para escribir su «Rinconete y Cortadillo», que alcanzó fama sempiterna y eclipsó hechos y personajes tenidos en su época por nobilísimos y magnos.

De esta suerte pasó la tierra y mi amigo Bautista quedó. Quien no pasa y si queda permanentemente para dirigimos, ya desde abajo, ya desde arriba, es don Antonio Maura. Toda la no se resuelve á tomar á Solózano. Quiere acompañar á los madrileños mientras nos presida el achicharrante Can.

Ahora, en acabándose la verbena dedicada al santo bajo cuya advocación se alza el Monasterio escorialense, vendrá la de la Paloma, la más castiza, y á escape de clinarán los calores tórridos. Coincidirá casi el descenso de la temperatura con la unificación del pan en clase ratiñaca y sentirán los ricos un enfriamiento muy sensible en sus estómagos y ánimas habituadas al goce del pan caudal, que desarrolla enorme número de calorías. Los pobres entraremos en calor viendo cómo se inicia un régimen equitativo y justiciero, hasta cierto punto, pues aún no hemos llegado á nivelar el consumo de las perdices y el jamón.

No obstante, creible es que al transfir-

marse la Comisaría de Abastecimientos en Ministerio de lo propio, Ventosa ó quien le suceda se empeñe en realizar tan grande maravilla. Si no, ¿para qué tomarse el trabajo de semejante transformación?

ARGÓS.

## LA GUERRA EUROPEA

Lo más importante de la jornada de estos últimos días ha sido la toma de Ribecourt por los franceses.

Esta conquista tiene una doble significación; en primer lugar es la prueba más evidente de que los franceses siguen avanzando y son dueños de la iniciativa, y en segundo lugar viene á demostrar que las tropas alemanas son impotentes para resistir el avance aliado, puesto que Ribecourt domina toda la línea de posiciones defensivas que ocupan actualmente los alemanes en el frente Este de Amiens, y por consiguiente, su ocupación puede comprometer seriamente esas líneas.

Lassigny y Noyon siguen estando amenazados por los franceses.

El avance es lento pero seguro y los alemanes están convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos.

## Los no prohibidos

Los juegos que sirven de epígrafe á este artículo, constituyen con su existencia una desigualdad sumamente irritante en estos tiempos en que el espíritu igualatorio, característico en las instituciones democráticas se impone en todas las esferas de la vida social, excepción hecha de aquella á que me refiero.

La verdad es, que no me explico satisfactoriamente en qué principio de equidad ó de justicia se funda el privilegio, en virtud del que se puede jugar al tresillo á medio duro el tanto, mientras que el código persigue á los que apuntan diez reales á una sofa.

La lotería de cartones forma parte de los prohibidos, pero la lotería nacional no solamente es lícita, sino que está administrada por el Estado. El dominó, el ajedrez, el asalto, la aduana, el billar, las damas, la brisca, el tute, el mus, el burro, el golfo y la mar de juegos por el estilo aparecen descubiertos, sin disfraz, sin careta y sin

